

## DREI EINRICHTUNGEN – EIN GEMEINSAMES ZIEL

Die DR. ERLER KLINIKEN sind ein modernes Fachkrankenhaus mit den Kliniken für Allgemein- und Viszeralchirurgie, Handchirurgie, Plastisch-Rekonstruktive und Mikrochirurgie, Orthopädie, Unfallchirurgie, Wirbelsäulentherapie sowie der Abteilung für Anästhesiologie und Intensivmedizin.

Die DR. ERLER REHA am Kontumazgarten ist das erste stationäre Rehabilitationszentrum für Erkrankungen des Haltungs- und Bewegungsapparates im Herzen der Metropolregion Nürnberg. Therapeutisch und räumlich ist es direkt an die Erler-Klinik angebunden.

Eigentümerin der DR. ERLER KLINIKEN und der DR. ERLER REHA ist die DR. ERLER STIFTUNG. Sie ist eine rechtsfähige Stiftung des bürgerlichen Rechts mit Sitz in Nürnberg und verfolgt ausschließlich und unmittelbar gemeinnützige Zwecke. Um anderen helfen zu können, benötigt die Stiftung das Engagement von Spenderinnen und Spendern. Auch die Organe der Stiftung – Stiftungsvorstand und Stiftungsrat – sind ehrenamtlich tätig und zur gewissenhaften und sparsamen Verwendung der Stiftungsmittel verpflichtet.



## KONTAKT

### DR. FRITZ ERLER STIFTUNG

Kontumazgarten 4  
90429 Nürnberg  
Telefon: 0911/ 27 28-101  
Fax: 0911/ 27 28-106  
E-Mail: [info@erler-stiftung.de](mailto:info@erler-stiftung.de)  
Internet: [www.erler-stiftung.de](http://www.erler-stiftung.de)



Damit wir möglichst vielen Menschen helfen können, sind wir auf Spenden angewiesen. Gerne können Sie uns auch regelmäßig – zum Beispiel monatlich oder jährlich – einen bestimmten Betrag überlassen.

BANK FÜR SOZIALWIRTSCHAFT  
IBAN: DE03 7002 0500 0009 8284 00  
BIC: BFSWDE33MUE

### AUSBAU VON PERSPEKTIVEN

In den letzten Jahren konnte die DR. ERLER STIFTUNG schon viele Projekte umsetzen.

- Behandlung von Kindern aus Krisengebieten
- Reha-Rundweg als Trainingsparcours für die Patienten der Erler-Reha
- Betreuung von geriatrischen Patienten mit vorübergehender kognitiver Beeinträchtigung
- Förderung der Teilhabe von Menschen mit Behinderung
- Medizinische Geräte für die Diagnostik
- Ausstattung, Geräte und Zubehör für Operationssäle und Sterilisationsbereich etc.

Ausführliche Beschreibungen und berührende Geschichten finden Sie unter [www.erler-stiftung.de](http://www.erler-stiftung.de)

Stand November 2020

EIN HILFSPROJEKT DER

DR. ERLER  
STIFTUNG

Bild: Happymed.org



## WENIGER OP-STRESS UND SCHMERZMITTEL

### FINANZIELLE UNTERSTÜTZUNG FÜR VIDEOBRILLEN BEI OPERATIVEN EINGRIFFEN



## BEGRÜSSUNG

Sehr geehrte Damen und Herren,

seit 2020 ist in den DR. ERLER KLINIKEN ein neues technisches Gerät im Einsatz, das große Begeisterung auslöst: die „HappyMed“-Videobrille mit integrierten Kopfhörern. Sie bringt die große Kinoleinwand direkt auf die Netzhaut des Patienten. Zur Anwendung kommt sie bei einem Eingriff in örtlicher Betäubung oder Teilnarkose.

Das Fazit von Patienten, Ärzten und Pflegekräften ist ebenso eindeutig wie erfreulich: Stress und Schmerzen reduzieren sich deutlich, weil die Patienten während der Operation abgelenkt sind.

**Wir möchten, dass noch mehr Patienten dieses Plus an Zufriedenheit erleben können.**

**Bitte helfen Sie uns dabei.**



Prof. Dr. med.  
Martin Börner  
Vorsitzender des  
Stiftungsvorstandes der  
DR. FRITZ ERLER STIFTUNG



Paul Klementz  
Stellvertretender  
Vorsitzender des  
Stiftungsvorstandes der  
DR. FRITZ ERLER STIFTUNG



## WIE FUNKTIONIERT DIE VIDEOBRILLE?

### DER ANSATZ

Hollywood auf dem OP-Tisch – was wie Science-Fiction klingt, ist in der Erler-Klinik Realität. Verantwortlich dafür ist eine spezielle Videobrille mit einem großen Repertoire an Filmen, Konzerten und Naturdokumentationen für Kinder und Erwachsene.

Vor einer Operation mit Regionalanästhesie wählt sich der Patient sein persönliches Programm aus. Während des Eingriffs kann er seine Lieblingssendung per Videobrille und Kopfhörer in hervorragender Qualität genießen. Auch Brillenträger kommen auf ihre Kosten: Die individuelle Sehstärke ist einstellbar.

### DER EFFEKT

„Schmerzen, Angst und Stress werden immer schlimmer, wenn man sich darauf konzentriert. Die Videobrille lenkt den Patienten von diesen unangenehmen Empfindungen ab. Als Folge davon wird das Gehirn mit positiven Eindrücken stimuliert und eine Entspannung tritt ein.“



## WELCHE VORTEILE HAT SIE?

### DAS WIRKPRINZIP

Die HappyMed-Videobrille ist ein bewährtes Medizinprodukt für die audiovisuelle Sedierung zur Ablenkung von Angst und Stress – oder eine Art digitales Beruhigungsmittel ohne Nebenwirkungen.

Quasi auf Knopfdruck findet eine audiovisuelle Entkopplung von Kliniksituation und subjektivem Schmerzempfinden statt, die sich auch rundum positiv auf andere medizinische Parameter auswirkt.

[www.happymed.org/de](http://www.happymed.org/de)



### DIE VORTEILE

„Wir können sehen, dass Patienten mit Videobrille eine ruhigere Atemfrequenz, einen niedrigeren Blutdruck sowie einen langsameren Herzschlag haben. Deshalb können wir die sogenannten Sedativa, unsere Medikamente zur Ruhigstellung, verringern, was auch den postoperativen Betreuungsaufwand reduziert.“



INNOVATIVE TECHNIK,  
KOMPAKT UND HYGIENISCH

POSITIVE SINNESEINDRÜCKE  
FÜR EINE POSITIVE STIMMUNG

GROSSE VIELFALT VON ACTIONFILM  
BIS NATURDOKUMENTATION